

# EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Lunes 13 de Junio de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.826

PRECIO DE SUSCRIPCION 1'50 PESETAS AL MES

## LA DESTRUCCION DE UN REINO

El reino católico de Urganda, con su rey, su obispo, sus misioneros blancos, sus fieles y sus catecúmenos, ha desaparecido en medio de espantosa tragedia.

Era uno de los mas populosos fértiles de Africa. Pero estaba comprendido en los territorios atribuidos por su carta de concesion á la poderosa Compañía de East Africa, émula de aquella otra no menos famosa que conquistó para Inglaterra el imperio de las Indias Orientales. La Compañía inglesa no veia con buenos ojos aquel reino católico, y por lo tanto enemigo de los ingleses, dentro de sus dominios, y decidió acabar con él. Fomento en Urganda la creacion de un partido protestante; lo protegió de la manera mas decidida, atropellando con frecuencia los derechos del rey y de los católicos; excitó á los protestantes contra los católicos para provocar conflictos y motines diarios que justificaran la intervencion de las fuerzas de la compañía. Y por último, ya en sazón la intriga, decidió el golpe final.

A fines de Enero, el capitán Lugard, agente de la Compañía concentró una fuerza de 800 soldados en el fuerte de Mango, y distribuyó algunos centenares de fusiles á los individuos más fervientes del partido protestante, dándoles orden de que atacaran á los católicos con cualquier pretexto.

He aquí los términos en que refiero lo sucedido monseñor Hirth, el único blanco que logró escapar sano y salvo de aquel desastre.

«El día 24 de Enero los católicos fueron atacados en una extension de dos leguas, y, como es natural, se defendieron. El combate era horrible. Un jefe católico, Miasi hizo prodigios de heroicidad, y varias veces logramos rechazar al enemigo hasta bajo los muros del fuerte. Pero otras tantas nos diezmó el fuego terrible de dos ametralladoras Maxim, que hacian maniobrar el capitán Lugard y el capitán Williams. No hubo mas remedio que declararnos en retirada.

El rey Mwanga se refugió con su corte en una de las islas del lago. Yo y mis misioneros buscamos como refugio nuestra casa-mision de Rubaga, en torno de la cual vinieron á agruparse tambien buena parte de nuestros fugitivos católicos. En tan críticas circunstancias pedimos á las autoridades del fuerte que nos enviasen algunos soldados para nuestra seguridad personal, como ya lo habían hecho otras veces en tiempos de revuelta. Los oficiales ingleses se negaron á nuestra petición.

«Poco después éramos atacados por los protestantes.

«En el asalto de la casa-mision cayó á mi lado, muerto de un balazo en el corazón, nuestro médico Mr. Francois Gorgé; el hermano Cipriano recibió también un balazo en un muslo. La metralla no dejaba de llover sobre nuestra pobre vivienda. Y bien pronto vino á aumentar el horror de nuestra situacion el incendio de todas las chozas que componian la poblacion de Rubaga.

«Entonces nos dispusimos á morir. Ha-

bía allí varios catecúmenos que no habían sido regenerados todavía: me apresaré á administrarle el agua del bautismo. Di la absolucion á todos los cristianos que nos rodeaban y á los misioneros, y yo la recibí tambien de nuestro padre superior. ¡En medio de cuántas lágrimas rezamos luego el rosario, sacerdotes, mujeres y niños! ¡Qué plegarias mas ardientes elevamos al Señor en nuestra angustia!»

Los oficiales ingleses, considerando, sin embargo, que la matanza de los misioneros que son franceses, podia traer consecuencias desagradables, los mandaron buscar con un destacamento y se los llevaron al fuerte.

Monseñor Hirth, sin embargo, se fué á ver al rey para que no le faltasen sus consuelos y su consejo en aquellos momentos de crisis para su corona.

«Eran las dos de la tarde y me dirigia á la casa real—siguen contando monseñor Hirth—cuando vi una porcion de lanchas cargadas de hombres armados que á todo remo venian hacia la isla. Media hora despues las balas llovian como granizo sobre la regia morada; era una ametralladora Maxim que combinaba su fuego con el de la fusilería de los soldados.

«El rey, cogiéndome de la mano, me arrastró consigo. Si no nos acribillaron á balazos fué porque el escudo de Dios nos defendia. Con nosotros huía una multitud de mujeres y de niños, pertenecientes casi todos á la corte. ¡Cuántos cayeron! A la carrera, sin descansar un momento, llegamos al otro extremo de la isla. Allí nos aguardaba una decepcion horrible. Eramos 3.000 ó 4.000 personas las que huíamos y solo habia unas cuantas piraguas para ponerlas á salvo. ¡Qué lucha pare apoderarse de ellas! ¡Qué gritos! ¡Cuántos infelices ahogados! Y todo en medio de una fusilería incesante.

«Al rey lo empujaron dentro de una barca, y á ella hube de seguirle, sin poder pensar siquiera en los seis hermanos que dejaba atrás. Nos hallábamos todavia á corta distancia de la costa cuando vimos que los protestantes habían incendiado la isla. Nuestros valientes jefes católicos y los pajes del rey se refugiaron en el bosque, y allí los estuvieron tiroteando toda la noche.»

El rey logró llegar á territorio amigo: salvó la vida, pero ha perdido su reino. Monseñor Hirth tambien ha conseguido arribar sano á la estacion alemana de Bukova. Los seis misioneros franceses se metieron en una barca para huir; pero habiendo naufragado la embarcacion, fueron cogidos y están presos en el fuerte. Los católicos que no fueron muertos por los protestantes han emigrado en masa, dejando medio despoblado el reino de Urganda.

Aquel territorio, hace poco tan floreciente, es hoy campo de desolacion, y donde se alzaba la cruz levantarán hoy la media luna.

Los conquistadores han llamado al trono un mahometano para cubrirse contra la acusacion de que por amor á los protestantes asesinaron á los católicos.

Paris 31.—En la sesion celebrada por la Cámara, el príncipe de Arenberg ha interpelado al gobierno acerca de los asuntos de Uganda.

Mr. Ribot respondió que el gobierno inglés ha declarado estar aguardando los antecedentes que ha pedido á sus agentes acerca de lo ocurrido para proceder con arreglo á justicia.

Francia le ha hecho saber que haría á Inglaterra responsable de los manejos de la Compañía inglesa. (Grandes aplausos)

## ECOS DEL VATICANO

Como siempre, al llegar los primeros calores, han empezado á circular noticias pesimistas acerca de la salud del Padre Santo. Para desmentir estas noticias alarmantes, bástale á León XIII mostrarse en público, como lo hizo el día de la Ascension, por ejemplo, durante el santo sacrificio de la misa. El Papa está mejor que el invierno pasado y su salud parece tan afirmada, que el domingo anterior al presentarse los médicos, como de costumbre en el Vaticano, S. S. contestó «que no tenia tiempo de recibirles.»

Así como la generalidad de las gentes veranean en distintos pueblos y provincias, S. S. veranea en distintos lugares del Vaticano. Dentro de unos días el Papa habitará el Villino de Paulo IV, y cuando el calor aumente pasará algunas horas del día en una pequeña torre que se compone de una salida con dos grandes ventanas que dan á un hermoso jardín. Este sitio de «veraneo» proporciona más de un disgusto á los camareros secretos de S. S. Sabido es que según la atiqueta pontificia, dichos servidores deben seguir al Papa por todas partes y á una distancia discrecional. Como en la torre no hay mas que una salita, los camareros se ven precisados á permanecer en el jardín bajo los abrasadores rayos del sol de Italia. Conciliando el deber con las precauciones para evitar un tabardillo, los familiares han levantado una choza y en ella «veranean» filosóficamente, mientras S. S. aspira desde la torre la brisa y compone sus más inspirados versos.

La monotonía de adquirir objetos y prendas pertenecientes al Papa ha motivado una orden muy rigurosa del Vicario de Cristo. Toda la ropa que desecha es cuidadosamente guardada bajo llave. El ayuda de cámara de León XIII ha manifestado que solo con la venta á precios módicos de las sandalias viejas de S. S., podria reunirse una fortuna. Al Papa le repugna este tráfico y lo ha prohibido terminantemente.

«El Figaro» termina relatando la anécdota siguiente, que por lo visto ha hecho fortuna pues está recorriendo la prensa europea:

«Una gran dama francesa se arrojó un día á los pies de Pio IX, dándole gracias con las más vivas demostraciones de gratitud.

—¿Por qué tal agradecimiento?—inte-

rogó cariñosamente el Pontífice.

—Señor, porque he conseguido un par de medias «de» V. S., y poniéndome una de ellas en una pierna enferma, he sanado al instante.

Pio IX contestó maliciosamente:

—Pues señora, yo me pongo dos todos los días y apenas si puedo dar un paso.

## EL COSTE DE UNAS ELECCIONES

A mediados del mes próximo habrá elecciones generales en Inglaterra, y ya está hecho el cálculo de lo que «legalmente» gastarán los candidatos empeñados en la lucha: la friolera de «125 millones» de reales, que, por supuesto, han de salir del bolsillo particular de los aspirantes á la honra de representar un distrito en la Cámara de los Comunes.

La cifra parecerá enorme; es sin embargo muy inferior á la que se gastó en 1880, fecha de las últimas elecciones que se hicieron bajo el régimen de la libertad de gastar cada candidato cuanto quisiera. En 1880 los candidatos desembolsaron unos 200 millones de reales durante la lucha, según las cifras oficiales existentes en la Cámara de los Comunes.

Hubo entonces un distrito, el de South-east-Lancashire, donde la lucha costó 2 millones 578.200 reales, y otro, el North Durham, donde al candidato electo le costó su acta 1.300.000 reales.

Su popularidad no salva á los hombres más eminentes de Inglaterra de este tremendo ataque á su fortuna cada vez que llegan unas elecciones.

Al mismísimo Gladstone le salió cada voto de su distrito de Midlothian por 170 reales; y á lord Randolph Churchill, los del suyo, por 221 cada uno.

El mal era muy antiguo. Tanto, que ya el siglo pasado había distritos que costaban 45.000 duros, con un número de electores mucho más reducido que el de hoy. En 1784 hubo un candidato que gastó 1 millón 200 000 reales para salir triunfante en el distrito de Lincoln, que tenía 1.683 electores. El precio corriente de una elección era entonces de 20.000 duros.

Llegó un momento en que el progreso de las costumbres políticas conmovió á la opinión, y entonces fué cuando el Parlamento acordó que cada candidato presentase una cuenta jurada de sus gastos electorales. Esto sucedía en 1866, y durante diez y siete años la Cámara de los Comunes estuvo estudiando la materia, teniendo á la vista las cifras que después de cada eleccion suministraban los candidatos. Los 200 millones de reales de 1880, fueron el golpe decisivo para aquel régimen.

En 1883 se promulgó una ley limitando la cantidad que puede dedicar á su campaña electoral cada candidato, según la extension y el censo de su distrito. Ya rigió en las elecciones generales de 1885, en las que gastaron los candidatos más de cien millones de reales. Y regirá igualmente en las que se preparan, que según todos los indicios, van á ser muchísimo más reñidas.

MIL ANDARINES

El día 5 de Junio, á las seis de la mañana, habian de salir de París mil andarines dispuestos á recorrer 500 kilómetros en diez días.

Cincuenta kilómetros, ó sean diez leguas al día durante diez días, forman una bonita marcha, sobre todo si se tiene en cuenta que no entran en la lid andarines de profesion, sino que los competidores son en su mayoría gente de hábitos sedentarios, como escritores, artistas, comerciantes, ingenieros, empleados, propietarios, etc.

Se trata de una carrera de hombres organizados por el «Petit Journal» para probar la capacidad de marcha de los franceses y para despertar la afición á esta clase de ejercicio.

El año pasado, la carrera de velocípedos de París á Brest organizada por el mismo periódico tuvo grandísima resonancia y fué seguida con el mayor interés por los ciclistas de toda Europa.

El concurso de andarines que comienza hoy ha tenido todavía mayor éxito. Bien lo demuestra el hecho de haberse inscrito 1.136 personas para tomar parte en él; suponiendo que á última hora deserten los 136 del pico, siempre quedarán mil andarines.

Los premios ofrecidos á los primeros que lleguen á Belfort, límite de la marcha, ascienden á la respetable cantidad de 9.680 francos, amen de siete medallas y de varios objetos de arte regalados por el gobierno y por varias sociedades interesadas en la educación física de la juventud francesa. El primer andarín que firme el registro de Belfort recibirá un premio de 2.000 francos y el título de campeón de Francia.

Las precauciones tomadas para evitar trampas son perfectas: una de ellas ha consistido en el establecimiento de 117 estaciones de vigilancia é intervencion en el camino que han de seguir los andarines, todas ellas costeadas por el «Petit Journal».

Una nota curiosa: la primera persona que se inscribió en los registros para tomar parte en el concurso fué un periodista, de la clase de noticieros, que goza de bastante reputación en París.

Entre los demás competidores los hay que, residiendo en el extranjero, han hecho el viaje á París sin otro objeto que el de tomar parte en el concurso. Y de los 1.136 andarines inscritos 457 tienen su domicilio en provincias y habrán ido igualmente á París para el mismo fin.

EL NUEVO DUQUE DE YORK

La prensa inglesa ha publicado la noticia de haber sido concedido al príncipe Jorge de Gales el título de duque de York, juntamente con los de conde de Inverness y baron de Killarney.

Esta concesión se ha hecho con motivo del aniversario del natalicio de S. M. la reina Victoria de Inglaterra.

La fatalidad que pesaba sobre el título de duque de Clarence, pues todos los que lo han ostentado han tenido un fin funesto, ha sido causa de que la anciana reina haya dispuesto la creación de un nuevo ducado para su nieto.

La casa de York es célebre en la historia por la lucha que sostuvo contra la casa de Lancastre, lucha conocida por la «Guerra de las dos Rosas». Los partidarios de la familia de York llevaban como distintivo la rosa blanca, y los de la familia de Lancastre, la rosa encarnada.

El último duque de York fué el príncipe Federico, hijo segundo del rey Jorge III y

tio de la reina Victoria, que, como es sabido, es hija del duque de Kent, cuarto hijo de Jorge III. Fué agraciado con el título de duque de York en 1784, y murió en 1827, sin dejar descendencia. Despues, ningún miembro de la familia real ha ostentado el título. Ahora lo recoge el príncipe Jorge de Gales, al cabo de un interva-lo de sesenta y cinco años.

UN MISIONERO ESPAÑOL PETRIFICADO

Del «Times» de Filadelfia tomamos los siguientes curiosos pormenores:

«Al echar los cimientos de una nueva granja sobre la orilla izquierda del Arkansas, á media milla de Bonnevillle (Colorado) los trabajadores exhumaron el cuerpo petrificado de un hombre vestido con traje talar de sacerdote católico.

»Los vestidos y la cara podrian haber pasado por obra digna de hábil escultor. Las dos manos estaban cruzadas alrededor de un crucifijo de marfil que pendia de un rosario colgado del cuello; mientras que la cabeza de una saeta clavada todavía en el pecho parece indicar la historia de la muerte del digno sacerdote. El hecho de que el cuerpo fuese enterrado á toda prisa se desprende de que no existia ataud, ni la mínima señal de sepultura, en razon á que él y sus compañeros ó algún fiel amigo huian de los indios, cuando fué muerto el sacerdote de un saetazo.

»El cuerpo petrificado fué llevado á la iglesia de la Ascension donde ha sido visitado por infinidad de personas.

»La cara es la de un jóven de facciones intelectuales muy marcadas y las manos y los piés son de elegantes proporciones.

»Los que se dicen entendidos en la historia de la vestuaria antigua dicen que los zapatos del sacrificado Sacerdote se gastaban en el último tercio del siglo XVII en cuya época es bien sabido que los Misioneros españoles visitaron aquellas regiones con el fin de convertir á los indios.»

LAS PALOMAS MENSAJERAS Y LOS SILBATOS CHINOS

La revista «La paloma mensajera» que publica la Sociedad Colombófila de Cataluña dice en su último número:

«Se ha recibido al fin una colección de silbatos chinos, compuesta de quince modelos diferentes, algunos de ellos tan complicados que parecen verdaderos instrumentos musicales, con multitud de tubos que producen notas distintas. Reunidos hace pocos días en casa del señor presidente los señores Sagarra, Pascual, Alós, Mercader, Castelló, La Llave (D. Manuel), Plandolit, Alfonso é Imbert, procedieron á efectuar las primeras pruebas con ellos, que dieron un resultado tan satisfactorio, que todos quedaron verdaderamente admirados de la potencia del sonido estridente y variado que los pitos producian y de la ligereza de los mismos.

Una hora y media sostuvieron el vuelo las palomas que los conducian, percibiéndose perfectamente el sonido á 200 metros de altura y 300 de distancia, á pesar del bullicio de las calles en un día de fiesta y de la circunvalación de los tran-vías y carruajes.

El Sr. La Llave se propone donar esta curiosa colección á la Sociedad, para que pueda exhibirse en el palomar social.

Tan pronto como llegue una partida de 200 silbatos que esta Sociedad espera, se procederá á su distribución entre los socios que los han solicitado.»

Noticias Varias

El martes de la semana última se verificó en Londres un combate en el National Sporting Club entre los célebres boxeadores Frank Slavin, el campeón australiano, y Peter Dackson, un negro colosal que ha hecho el viaje expresamente desde América con ese objeto.

La lucha fué presidida por lord Lone Dale, y hubo 10 encuentros en los cuales llevó siempre ventaja el negro. En el octavo el australiano Slavin, que se hallaba herido y ensangrentado, recibió un puñetazo en un ojo, que le dejará tuerto. A pesar de esto, continuó la lucha; pero en los dos últimos encuentros llevó tanta desventaja el australiano, que salia lanzando á cada puñetazo como si fuese una pelota, hasta que cayó al suelo.

El negro Dackson que solo sufrió una herida en una oreja y otra en un carrillo, triunfó ganándose 2.000 libras (10.000 duros) que era la cantidad apostada.

Sir Wilfrid Lawson, uno de los grandes promovedores de las Sociedades de templanza en el Reino Unido, y el más puritano de los «honorables members» que se reúnen en la Cámara de los Comunes, ha anunciado una interpelacion al ministro de la Gobernacion (Home departments) acerca de tan vergonzoso espectáculo.

Aunque la Cámara de los Comunes habia decidido celebrar sesion el día 1.º de Junio á pesar de ser el señalado para correrse en el hipódromo de Epsom el Derby, no pudo celebrarse sesion porque faltaron casi todos los diputados.

El presidente ocupó su sillón á las doce en punto, como de costumbre, sin que hubiese nada más que nueve diputados presentes, y aguardo cuatro horas, hasta que en vista de que no se reunian número suficiente para celebrar sesion, se retiró tranquilamente, despues de haber dado tan evidente prueba de civismo y paciencia.

Gacetilla

Resultado de los exámenes de prueba de curso efectuados en el Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad:

Latín y Castellano (primer curso)

Se han examinado 18 alumnos, habiendo obtenido la nota de Sobresaliente don Narciso Tudurí Astol.—D. Nicolás Fábregues Riudavets.—D. Jaime Obrador Casasnovas y D. Primitivo Peire Cabaleiro.

Latín y Castellano (segundo curso)

Se han examinado 19, han obtenido la nota de Sobresaliente D. Ramon Taix Atorasagasti.—D. Ramon Ribas Valero.—don Gerónimo Juan Clar.—Srita. Julia Ribas Valero.—Srita. Evelina Valls Engel y D. Antonio Orfila Paris.

Geometría y Trigonometría

Se han examinado 22 alumnos, habiendo obtenido la calificación de Sobresaliente D. Domingo Colorado.—D. Juan Florit Ferrari.—D. Eduardo Farinós Nogueroi y D. Bernardo Bustamante Orfila.

Agricultura, Física y Química é Historia natural

Se han presentado 8 alumnos de cada una de estas tres asignaturas, habiendo obtenido la nota de Sobresaliente en cada una de ellas los Sres. D. Ramon de la Encina Ládico.—Srita. Antonia Orfila Salord y don Miguel Peire Cabaleiro.

Aritmética y Álgebra

Se han presentado 11 alumnos, de los cuales ha obtenido la nota de Sobresaliente D. Francisco Tutzó Juliá.

Geografía

Se han examinado 18 alumnos, obteniendo la nota de Sobresaliente D. Narciso Tudurí Astol y D. Jaime Obrador Casasnovas.

Retórica y Poética

Se han examinado 9 alumnos, habiendo obtenido la calificación de Sobresaliente D. Francisco Tutzó Juliá.

Historia de España

Se han examinado 20 alumnos, habiendo merecido la calificación de Sobresaliente los siguientes: D. Ramon Taix.—D. Ramon Ribas.—D. Gerónimo Juan Clar.—D. Antonio Orfila Paris.—D. Adalberto Carmona Valls, y Srita. Julia Ribas.

Historia Universal

Se han presentado 9 alumnos, de los que han obtenido la nota de Sobresaliente los Sres. D. Francisco Tutzó Juliá y D. Francisco Diez Contestí.

Psicología, Lógica y Ética

Se han examinado 24 alumnos, obteniendo la calificación de Sobresaliente don Domingo Colorado.—D. Juan Florit (que ha sido premiado).—D. Bernardo Bustamante y D. Antonio Canals de las Heras.

Francés (primer curso)

Se han examinado 15 alumnos, de los cuales han merecido la calificación de Sobresaliente D. Bartolomé Femenias Vellori.—D. Francisco Tutzó Juliá.—D. Francisco Diez Contestí y D. Pedro Diez Contestí.

Francés (segundo curso)

Se ha examinado 20 alumnos, obteniendo la calificación de sobresaliente D. Domingo Colorado.—D. Emilio Linares.—D. Juan Florit.—D. Juan Flaquer Fábregues y D. Bernardo Bustamante.

Inglés (primer curso)

Se han presentado 2 alumnos, habiendo obtenido la nota de Sobresaliente D. Francisco Seguí Coll.

El sábado último el Prelado diocesano confirió órdenes sagradas á los señores siguientes:

PRESBITERATO

D. Rafael Bosch, D. Miguel Mayans y D. Miguel Benejam, de Ciudadela.

SUBDIACONATO

D. Antonio Pons, D. Jaime Carretero y D. Antonio Gorrias, de Ciudadela; D. Miguel Perez y D. Antonio Vincent, de Mercadal, y D. Juan Pons Camps, de Alayor.

MENORES

D. Gabriel Cardona y D. Onofre Ligüer-cena, de Mahon

TONSURA Y MENORES

D. José Gómez, de Mauresa.

TONSURA

D. Vitorino Benitez, de Mahon.

Felicitemos á los recién ordenados.

A las primeras horas de la tarde de ayer ocurrió un suceso desgraciado en la cala de «Rafalet» de la costa Sur de esta Isla.

Hallábanse de campo en dicho sitio tres amigos vecinos de Villa-Cárlos, en compañía de su esposa y un niño de pecho, uno de ellos, y otro acompañado también de dos hijos, y mientras la muger estaba arreglando la comida teniendo al pequeño en brazos y cerca de ella los otros dos, se oyó una detonación de arma de fuego: acudieron en el acto los tres hombres, de los cuales dos estaban pescando en aquellas inmediaciones y el otro descansando en una cueva cercana y encontraron á su llegada muerta á la desgraciada muger, de resultas de una grande herida en el cuello.

Atribúyese este desgraciado suceso á haberse descargado una escopeta que habían dejado en aquel sitio, ignorándose de cómo

y de qué manera se efectuó el disparo

Ante tan terrible espectáculo quedaron todos atónitos como es de suponer, pasando poco después uno de ellos á esta ciudad á dár cuenta de lo ocurrido á la autoridad judicial, que se trasladó en el acto al lugar del suceso, para instruir las primeras diligencias, habiendo ordenado la traslación del cadáver al Cementerio de Villa-Carlos, en donde se ha practicado esta mañana la autopsia del mismo, por el Médico Forense Sr. Colorado, acompañado del Facultativo de aquel pueblo Sr. Farré.

Esta mañana han pasado á cumplimentar al Excmo. Sr. General Gobernador, por ser sus días, las demás Autoridades, Jefes y Oficiales de los Cuerpos é Institutos de la guarnición, y varios particulares.

En la licitación verbal verificada en la mañana de hoy ante la Junta municipal de Beneficencia para la adquisición de paja larga con destino al relleno de colchones, se ha adjudicado este servicio al mejor postor Juan Camps y Frontí, que la ha ofrecido á 1'875 pesetas el quintal menorquín, ó sea á unas 4'30 pesetas el quintal métrico.

Por el Teniente de Alcalde encargado del Matadero, se ha impuesto hoy la multa á un cortante, por contravención al Reglamento de dicho Establecimiento.

En la tarde del jueves último el Ilustrísimo Sr. Obispo bendijo en la iglesia de San Agustín, de Ciudadela, una campana que debe ser colocada en la torre-campanario de dicha iglesia.

Los pasajeros salidos ayer mañana para Alcudia y Barcelona á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» son los siguientes:

PARA ALCUDIA

D. José Derch; Lucas Carreras; Gabriel Riera; Juan Salord; Miguel Villalonga; Juan Palou; Francisco Felio.—Total 7.

PARA BARCELONA

D. Juan Roca; Pedro Riudavets; José Canet; Antonio Camps; Ramon Alier; Milagro Gasen; Vicenta Galardi; Nemesio Garcia; Mauro Zatarin; Ezequiel Ortiz; Joaquín Viza; Benito Castañol; Antonio Castañol; J. Canet Vives; Mercedes Vila; Celio Brull; Filomena Cortés; Manuela Abarcas; Luis Bahay; José A. Alvarez; Juan Terradas; 1 individuo de marina; Pedro B. Valls; José Torres; Avelina Valls; José Sintés; Onofre Andreu; Juana Andreu; Jorge Tolsa; José Roses; 1 individuo de tropa.—Total 31.

MODAS

Cada día es mayor la predilección que que tienen las señoras elegantes por las prendas de origen inglés, que en el tecnicismo de la moda se llaman de corte de sastre. Para mañana, excursiones, viajes, se usan cada día más, y convienen á todas las edades y á todas las conformaciones, porque hasta las que son algo defectuosas hallan en ellas una relativa perfección.

En este concepto describiré trajes completos corte de sastre de última novedad.

Traje 1.º.—Es de sarga fondo beige con rayas diagonales de tonos nutria y verde mirto.

Falda cortada al bies, cerrada en los costados por medio de una fila de botones de nácar de forma redonda. El borde inferior está guarnecido con un galon de seda verde mirto dispuesto plano sobre el fondo. Chaqueta larga. La espalda se compone de dos piezas unidas por una sola costura; y los delanteros, adornados con solapas redondas de seda verde mirto, están sueltos sobre un chaléco de fina franela beige, cerrado por doble fila de botones de nácar, y

escotado en redondo sobre un plastron de batista blanca con cuello recto. Mangas fruncidas en los hombros y abotonadas en las bocamangas.

Traje 2.º.—De lanilla, color marfil. Cuerpo corto, sumamente entollado. Los delanteros, de forma plastron, se cierran con doble fila de botones de plata labrada. La parte superior de ellos se adorna con solapas «smockin», forradas de seda, color nácar. Plastron de batista blanca, cerrado por dos botoncitos de perlas. Baj el cuello, enteramente vuelto en las puntas, se anuda una corbata de linon blanco. Mangas huecas con puños de seda nácar. La falda recta y cortada al bies, está adornada con un ligero escarolado de seda nácar.

Traje 3.º.—De «cheviotte» azul japonés. Cuerpo con aldetas sobrepuestas, cruzado sobre una camiseta fruncida de «surah» marfil. Las mangas, huecas en el hombro y el codo, son de «cheviotte», y las bocamangas, también de este tejido, se adornan con estrechas carteras de «surah» marfil. Falda recta cortada al bies y adornada con dos bieses de seda marfil de un centímetro de ancho, colocados sobre la parte superior é inferior de un escarolado de «cheviotte».

Con estos trajes se llevan sombreros de paja negra ó mor dorada de formas pequeñas, adornados preferentemente con cocas de cinta y grupos de plumas.

París 31 de Mayo 1892.—Ernestina.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 10.—1 ternero, 172 kilos, Turrauba de Jaime; 1 id., 253, Lluçach Nou; 1 id., 1:0, Gabriel de Ses Llurensas; 1 ternera, 119, noria de Olives; 1 id., 124, Binixiquet; 1 carnero, 21, estancia de Francisco Mercadal; 2 id., 19, Binisefua de Gabriel; 3 id., 32, estancia de Frau; 4 id., 40, Puigmal Nou; 2 id., 21, Biniencolla de Miguel; y 2 id., 21, Son Arruset.

Día 11.—1 vaca, 179 kilos, Francisco Torres (Laza eto); 1 ternero, 106, Turrauba de Jaime; 1 id., 193, Turrubet; 1 id., 173, Francisco Borrás (Llumesnas); 1 id., 273, Malbujer Nou; 2 carneros, 28, estancia de Francisco Mercadal; 3 id., 37, Cogaillonet; 4 id., 52, Santa Madrona; 4 id., 58, Furmet Mou; 2 id., 26, Binisefua de Gabriel; 3 id., 24, Biniparratx Gran, y 3 id., 38, Palefengué de Juan.

Para el consumo de la población se han muerto las siguientes aves:

Día 10.—6 gallinas.

Día 11.—9 id.

Ayuntamiento de Mahon

BENEFICENCIA

El día 30 del corriente mes, á las doce de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, por medio de pliegos cerrados, la subasta para el suministro de paja de trigo á los Establecimientos de Beneficencia, durante el año económico de 1892 á 1893, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de seis pesetas cincuenta céntimos el quintal métrico y no se admitirá ninguna proposición que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de cincuenta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncenio, y conforme al adjunto modelo, presentándose en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.—Mahon á 13 de Junio de 1892.—El Alcalde-Presidente, Juan Orfila.

MODELO DE PROPOSICION

Don... vecino de... según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de suministro de paja de trigo á los Establecimientos de Beneficencia, durante el año económico de 1892 á 1893, ofrece hacer el suministro con entera sujeción á aquéllas por la cantidad de... (en letras)... pesetas el quintal métrico.

(Fecha y firma del proponente.)

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 11.—4'5 t.

En Barcelona siguen las patrullas militares recorriendo las calles para mantener el orden.

Los huelguistas se hallan diseminados en grupos, y vuelcan los carros y coches que encuentran á su paso y apedrean los tranvías, á pesar de ir escoltados por la tropa.

Madrid 11.—5'30 t.

Los huelguistas de Barcelona se han aproximado á una corbeta noruega que descargaba petróleo, y han amenazado incendiar el buque si se continuaba la descarga, obligando á suspender los trabajos.

Madrid 11.—5'40 t.

Los huelguistas de San Martín de Provensales continúan apedreando á los tranvías de vapor que prestan servicio entre dicho pueblo y Barcelona la caballería ha simulado cargas disparando algunos tiros, quedando herido de una pedrada un soldado.

Madrid 11.—8'15 n.

Los Sres. Cánovas y Sagasta han conferenciado de nuevo sobre las autorizaciones, accediendo el Sr. Cánovas á la pretensión de los liberales de que se desista de pedir autorización para la reforma de los aranceles, conviniendo en que se formarían proyectos especiales.

Se ha convenido asimismo en rectificar el articulado de la ley relativa á la Tabacalera y al impuesto sobre cerillas: el lunes próximo se leerá en el Congreso el proyecto rectificado de acuerdo con el Sr. Sagasta.

Madrid 11.—8'43 n.

El Sr. Azcarate ha pedido en el Congreso que se encargue del mando de Barcelona el General Blanco, petición que hacen los mismos obreros.

El Ministro de la Gobernación ha contestado diciendo que el General Blanco ya se había encargado del mando de Barcelona con la misión de entenderse con los obreros, y buscar una solución á la huelga sin que sea preciso proclamar el estado de sitio; y que después de terminar la huelga se exigirá la responsabilidad á quien la tenga.

En el Congreso ha comenzado á discutirse las reformas proyectadas en el impuesto del timbre.

Madrid 12.—2'10 madrug.

Ha terminado en el Congreso la discusión de la ley del timbre y del impuesto sobre derechos reales y trasmisión de bienes, excepto la base relativa á los legados á favor del alma.

El Sr. Sagasta ha ofrecido discutir á su regreso los presupuestos antes de cerrarse las Cortes.

El lunes comenzará á discutirse en el Congreso el tratado de comercio con Inglaterra.

Madrid 12.—3'50 t.

En Barcelona se ha declarado el estado de sitio, medida que ha producido excelente efecto en la opinión pública de aquella ciudad, y para demostrarlo se prepara una manifestación de simpatía al Capitán General del distrito Sr. Blanco.

Madrid 12.—6'40 t.

Todas las clases de Barcelona, incluso los obreros, han aplaudido que se haya declarado la ley marcial. Apenas se han fijado los bandos en las esquinas la ciudad ha recobrado su aspecto normal, viéndose desde luego concurridos los paseos y la plaza de toros.

El mismo buen efecto ha producido la ley marcial en los pueblos inmediatos á Barcelona.

Madrid 12.—9'25 n.

Dicen de Tánger que se espera que mañana tendrá lugar el primer encuentro entre un cuerpo de ocho mil soldados del Sultán y los Anoheros.

En París se cree que será difícil hacer á España concesiones en la escala alcohólica, lo cual se dejará para el tratado definitivo.

En la parte de Arabia más cercana al Egipto han ocurrido varios casos de cólera.

Madrid 12.—9'50 n.

En el Consejo de ministros celebrado en Aranjuez, ha prevalecido el criterio de reprimir á los huelguistas por medio de una acción enérgica.

Se ha ordenado á la escuadra que se dirija al puerto de Barcelona, y se han adoptado medidas para enviar con prontitud tropas de refuerzo á dicha ciudad si las circunstancias lo hicieran necesario.

Después que el Sr. Reverter haya terminado su comisión en París, se nombrará una comisión mixta para que proponga las concesiones recíprocas que han de hacerse una y otra nación.

El Gobierno espera que las Cortes estarán abiertas hasta fines de Julio.

Madrid 13.—8'40 m.

Ha caído un rayo en una iglesia de la provincia de Orense, causando diez muertos y veinte y cinco heridos, y otro en la iglesia del pueblo de Mugientes de la provincia de Valladolid, que ha producido la muerte á cinco personas y heridas á muchas otras.

